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1 – VERIFICAÇÃO DO QUORUM

 

Resolução nº 1012/2005: Art. 16: O quórum para instalação e funcionamento da reunião do Colégio de Presidentes
corresponde ao número inteiro imediatamente superior à metade dos membros presentes à reunião.

 

A primeira reunião ordinária de instalação do Colégio de Presidentes ocorreu de forma semipresencial/mista, ou
seja, de forma presencial em Brasília – DF ou por videoconferência, no período de 3 a 4 de fevereiro de 2021, devido às
complicações com o advento da pandemia do Coronavírus.

 

Ressaltamos que as autoridades civis e sanitárias decretaram medidas de isolamento social na maior parte das
cidades brasileiras desde março de 2020, com fechamento de aeroportos, comércios, indústrias, escolas, templos religiosos, órgãos
públicos, shoppings, portos e outros locais que possam ter aglomerações de pessoas, aos poucos retornando a situação normal.

 

A – PRESENÇAS NA REUNIÃO

 

A.1- MEMBROS DO COLÉGIO DE PRESIDENTES
 

NOME INSTITUIÇÃO

Eng. Civ. Joel Krüger Presidente do Confea

Eng. Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães Presidente da Mútua

Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino Presidente do Crea-AC



Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório Presidente do CREA-AL

Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior Presidente do Crea-AM

Eng. Civ. Edson Kuwahara Presidente do Crea-AP

Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueija Presidente do Crea-BA

Eng. Civ. Emanuel Maia Mota Presidente do Crea-CE

Eng. Civ. Maria de Fátima Ribeiro Có Presidente do Crea-DF

Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva Presidente do Crea-ES

Eng. Civ., Eng. Agric. e de Seg. do Trab. Lamartine Moreira Junior Presidente do Crea-GO

Eng. Civ. Luis Plécio da Silva Soares Presidente do Crea-MA

Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges Presidente do Crea-MG

Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello Presidente do Crea-MS

Eng. Civ. Juares Silveira Samaniego Presidente do Crea-MT

Eng. Civ.  Carlos Renato Milhomem Chaves Presidente do Crea-PA

Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão Presidente do Crea-PB

Eng. Civ. Adriano Antônio de Lucena Presidente do Crea-PE

Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho Presidente do Crea-PI

Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira Presidente do Crea-PR

Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza Presidente do Crea-RJ

Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino Presidente do Crea-RN

Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier Presidente do Crea-RO

Eng. Civ. e de Seg. do Trab. Neovânio Soares Lima Presidente do Crea-RR

Eng. Ambiental Nanci Cristiane Josina Walter Presidente do Crea-RS

Eng. Civ. e de Seg. do Trab. Carlos Alberto Kita Xavier Presidente do Crea-SC



Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira Presidente do Crea-SE

Eng. de Telecom. Vinícius Marchese Marinelli Presidente do Crea-SP

Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho Presidente do Crea-TO

 
OBSERVAÇÕES:  Três presidentes de Creas par�ciparam por videoconferência: Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório (Crea-AL), o Pres.
Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza (Crea-RJ) e Pres. Eng. Civ. Emanuel Maia Mota (Crea-CE).

A.2 - DIRETORIA DA MÚTUA

 

Eng. Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães Presidente da Mútua

Eng. Agr. Cláudio Pereira Calheiros Diretor de Tecnologia

Eng. Agr. Giúcelia Araújo de Figueiredo Diretora Administrativa

 

A.3 - CONSELHEIROS FEDERAIS
 

Eng. Eletric. Eletron. Daniel de Oliveira Sobrinho Coord. da CAIS

Eng. Civ. Carlos Eduardo De Vilhena Paiva Coordenador da CCSS

Eng. Agr. Annibal Lacerda Margon Membro da CEEP

Eng. Civ. Ricardo Augusto Mello de Araujo Membro da CONP

Eng. Mec. Carlos de Laet Simões Oliveira Chanceler da CME

Eng. de Minas Renan Guimarães de Azevedo Coordenador da CEEP

Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke Coordenador da CONP

Geol. Waldir Duarte Costa Filho Membro da CAIS

Eng. Agr. Andréa Brondani da Rocha Membro da CEEP

Eng. Mec. Michele Costa Ramos Membro da CONP

 

A.4 - ASSESSORES DO CONFEA
 

GRI Fabyola Gleyce Resende

PROJ Igor Tadeu Garcia



SIS Reynaldo Barros

APAR Walter Bittar

SEG Renato Barros

 

A.5 - EQUIPE DE APOIO
 

Eng. Eletric. Fabyola Gleyce da Silva Resende Gerente da GRI

Geol. José Fernandes Leite Analista da GRI

Fernando Henriques Assistente GTI

Neuzi Maria de Lima Assistente GRI

Glenio Furtado dos Santos SETRP - Setor de Relações Públicas

 

1 – CERIMONIAL DE ABERTURA

 

A Cerimônia de Abertura da Sexta Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua,
realizada na cidade de Brasília-DF, no período de 3 a 4 de fevereiro de 2021, teve início às 9h15 com o Hino Nacional e, em seguida,
foi composta a Mesa Dire�va dos Trabalhos na seguinte ordem: Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão - Presidente do Crea-PB,
Coordenador do Colégio de Presidentes-CP em 2020; Presidente do Confea, Eng. Civ. Joel Krüger; Diretor Presidente da Mútua, Eng.
Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães, Embaixador José Pedro M. Chantre D’Oliveira de Cabo Verde e a Eng. Civ. Maria de Fá�ma
Ribeiro Có, Pres. do Crea-DF (anfitriã).

Pres. Joel (Confea): Bom dia a todos. Agradeceu a presença do Embaixador de Cabo Verde aqui presente. Saudou a
todos, inclusive o corpo funcional do Confea. Saudou em especial ao Cônsul da Embaixada de Cabo Verde, Sr. Fred. Pretendemos
assinar o Termo de Reciprocidade com o Cabo Verde e Angola nos mesmos termos de Portugal, pretendemos que as assinaturas
destes termos sejam em julho deste ano. Seja muito bem-vindo embaixador José Chantre. Sinta-se em casa e muito obrigado pela
presença.

Foi passado o vídeo ins�tucional de Cabo Verde.

Exmº Sr. Embaixador José Pedro M. Chantre D’Oliveira: Bom dia a todos. Cumprimentou a mesa dire�va e a todos
os presentes. Agradeço o convite para par�cipar desta solenidade, é uma grande honra. Será uma grande sa�sfação em podermos
ainda este ano em firmarmos o Termo de Reciprocidade que facilitará a troca de profissionais em nossos países, sem a necessidade
de uma grande carga burocrá�ca. Este é um ambiente de empresários e aproveito a oportunidade de reconhecer a nossa harmonia
com o Brasil em língua, cultura e outros fatores. Nossas relações comerciais entre Cabo Verde e o Brasil tem sido muito
interessante. Cabo Verde integra um grupo de países na África que envolve cerca de 400 milhões de pessoas, como também temos
parceria com o EUA em comércio de 18 produtos. O nosso turismo é especial e espero mais presença do povo brasileiro no nosso
país. Faço votos de uma reunião bem produ�va.

 
 



 

3 – INFORMES POLÍTICOS INSTITUCIONAIS

 

3.1
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador do Colégio de Presidentes

Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão

 
Cumprimentou a todos, em especial os funcionários dos Creas e Confea. Somos um Sistema e temos de trabalhar em conjunto.
Desejamos que neste ano possamos trabalhar em conjunto para que possamos cumprir as nossas metas junto aos nossos
profissionais. Desejo uma excelente reunião a todos.
 

 

3.2
ASSUNTO: Informes do Presidente da Mútua



RELATOR:  Eng. Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães

 
Saudou a todos. E disse da sa�sfação em estar presente nesta reunião. Fazemos votos que a Mútua possa fazer um excelente
trabalho em 2021, especialmente em prol dos profissionais do Sistema Confea/Crea. Em seguida passou à apresentação dos dados da
Mútua: 1) De 2009 à 2021 a Mútua apresentou um crescimento no número de associados de 720 %, passando de 16.695 a 136934;
2) Bene�cios de 2010 a 2019: 2.1 – Pecuniário- 135% de aumento; 2.2 – Reembolsáveis – 430% de aumento; 2.3 – Sociais – 293% de
aumento; 3) Inadimplência em 2019 – 3,43% e dezembro de 2020 – 2,9%; 4) Etapas de cobrança: 5 a 30 dias por telefone; 32 dias de
atraso, SERASA; 92 dias de atraso – Ação Judicial; 5) Tecnoprev de 2010 a 2020: Par�cipantes – 2.322 a 92.520; Patrimônio passou de
R$ 11.566 a R$ 233.700; Número de profissionais usando a Tecnoprev - teve um crescimento de 3.400%; 6) Receitas da Mútua; R$
100 milhões em 2010 para R$ 150 milhões em 2020; 7) 200 Colaboradores em 2020.
 

 

3.3
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes da Presidente do Crea-DF

Eng. Civ. Maria de Fátima Ribeiro Có

 
Saudou a todos e disse da honra em ser anfitriã do evento, apesar do Confea está à frente de todo processo de organização. Temos a
certeza de que teremos uma excelente reunião e desejo sucessos a todos.
 

 

3.4
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-BA

Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueija

 
Bom dia a todos. Assumimos o Crea-BA no início do ano e, neste momento de pandemia as dificuldades são grandes, mas o Brasil
precisa crescer no comércio e na indústria. Temos de trabalhar em prol de nossos profissionais
 

 

3.5
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Confea

Eng. Civ. Joel Krüger

 
Agradeceu a todos, em especial a equipe do Confea na organização deste evento e do CDEN que está ocorrendo na sala ao lado.
Destaco a realização do 10º encontro de líderes diferenciada, em duas semanas: nesta semana o CP e o CDEN e na próxima semana
serão as 10 Coordenadorias em locais e horários diferentes, em dois blocos de cinco coordenadorias. Peço a compreensão dos
presidentes que organizem as indicações dos coordenadores das câmaras para que possamos organizar nossas reuniões. Fez a sua
apresentação em Power Point: 1) ACORDOS DE COOPERAÇÃO TÉCNICA – ACT: a) União/Secretaria Nacional de Habitação do
Ministério do Desenvolvimento Regional (SNH/MDR); b) Mercado Livre; 2) CONVÊNIO: ABNT - Associação Brasileira de Normas
Técnicas: Desconto de 66% para os profissionais do Sistema Confea/CREA e Mútua de forma isonômica; Desconto de 50% na grade
de capacitação da ABNT; Gratuidade de Normas Técnicas citadas em Legislação Federal; 900 pontos de acesso de links dedicados da
ABNT; 3) MOBILIDADE PROFISSIONAL: a) Reunião com Itamaraty – Prospecção de Oportunidades na Comunidade de Países de
Língua Portuguesa (CLPL) e África; b) Avanço - Trata�vas com Angola e Cabo Verde; 4) AÇÃO PARLAMENTAR: a) Reunião com o
secretário de Advocacia da Concorrência e Compe��vidade, Geanluca Lorenzon sobre a Resolução nº 64/2020 – CGSIM/ME; b)
Reunião Ins�tucional com o Ministério da Educação; c) Ciclo de Debates: Engenharia e Infraestrutura - Poli�ca Energé�ca Nacional
Projetos e reformas para um novo Marco Legal; d) CASA VERDE AMARELA - Direito à moradia e desafios do déficit habitacional,
tendo por palestrante o Sr. Alfredo Eduardo dos Santos da Secretaria Nacional de Habitação; 5) FISCALIZAÇÃO: Emissão da PL-
2342/2020 que aprovou a Nota Técnica que servirá de subsídio à atuação dos Creas na fiscalização de hospitais quando do
cumprimento da Decisão Plenária nº 0045/2020; 6) PROGRAMA MULHER: Decisão Plenária nº PL 0866/2020 que aprovou as
diretrizes para implantação do Programa Mulher nos Conselhos Regionais de Engenharia e Agronomia - Creas e en�dades vinculadas
ao Sistema Confea/Crea e Mútua”; 7) 2º ENCONTRO NACIONAL DE FISCALIZAÇÃO – ENAFISC com gestores da  área de  fiscalização
dos Regionais (CREA-MT, CREA-MG; CREA-RN; CREA-PE, Crea-GO e CREA-PR), tendo sido discu�do os seguintes assuntos: Ações de
Comunicação do Confea na área de Fiscalização – campanhas: A importância da fiscalização e Fiscalização no interior (2019) e



Atuação da Fiscalização (2020); Nota técnica com orientações em complemento à Decisão PL 0045/2020; Registro de Pessoa Jurídica;
 Programa de Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – Prodesu;  8) 1º INOVAR - ENCONTRO TÉCNICO DE
INOVAÇÃO - Obje�vo: disseminar a cultura de inovação Evento inédito em duas fases: 26/11 -Masterclass - 5 Passos da Inovação –
George Andrade (manhã) e Workshop de Gameficação – Rodrigo Narcizo (tarde) 27/11 a 18/12 – Game – Desafios: fiscalização,
eleições eletrônicas, registro profissional; 9) SUSTENTABILIDADE DO CONFEA – Arrecadação com ART – em 2020 foram R$ 61
milhões; 10) AÇÕES DE COMUNICAÇÃO: Criação da TV Confea com o intuito de agregar a produção audiovisual/mul�mídia na pauta
de trabalhos permanentes do Confea; 11) POSICIONAMENTO DO CONFEA no caso FORD no Brasil - O anúncio do encerramento das
a�vidades da Ford no Brasil suscita questões entre os profissionais da Engenharia acerca da empregabilidade, da ciência e
tecnologia, do desenvolvimento industrial e do modal de transporte eminentemente terrestre. O Confea fica muito preocupado com
essa situação e tentará fazer ações sobre o assunto.
 

 

3.6
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes da Presidente do Crea-MA

Eng. Civ. Luis Plécio da Silva Soares

 
Bom dia a todos. Espero que neste Colegiado possam surgir propostas que contemplem os nossos profissionais. Desejamos sucessos
a todos.
 

 

3.7
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-CE

Eng. Civ. Emanuel Maia Mota

 
Bom dia a todos. Estamos com problemas de saúde na família, pessoas com a Covid – 19. Estamos on line. Desejo sucessos a todos
 

 

3.8
ASSUNTO

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-PE

Eng. Civ. Adriano Antônio de Lucena

 
Bom dia a todos. Com muito orgulho assumimos a administração do Crea-PE que �veram administradores históricos. Temos de
trabalhar pela economia forte e a par�cipação dos profissionais. Devemos fazer a defesa do salário mínimo profissional. A soberania
tem de ser discu�da dentro do nosso país. Nossas en�dades têm de ser fortes e par�cipa�vas. Traremos para debate neste colegiado
as angús�as e dores de nossos profissionais. Obrigado.
 

 

3.9
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-PI

Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho 

 
Bom dia a todos. É um prazer em retornar presencialmente a esta casa. Desejamos aos novos presidentes muita sabedoria para que
façam uma administração de sucessos e disponha de nossa ajuda no que couber. Neste ano temos que ser muito obje�vos, com
rapidez, união e obje�vidade para que possamos enfrentar o que se encontra posto aí que é contra os nossos interesses e os
interesses da sociedade. Temos de dar respostas aos profissionais. Obrigado.
 

 

3.10

http://normativos.confea.org.br/ementas/visualiza.asp?idEmenta=68749&idTiposEmentas=6&Numero=0045&AnoIni=2020&AnoFim=2020&PalavraChave=&buscarem=conteudo&vigente=


ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-RN

Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino 

 
Cumprimentou a todos. Damos boas-vindas aos nossos presidentes e nos colocamos à disposição para ajudar no que for preciso.
Temos de fazer eleições pela internet. Temos de abandonar o papel. Temos um desafio muito grande para cumprirmos os anseios
dos nossos profissionais. Neste novo período 2021 a 2023, temos um CP de maior representa�vidade feminina o que é muito bom.
 

 

3.11
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Vice-Presidente do Crea-SE

Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira

 
Bom dia a todos. Parabenizo a estrutura deste evento. Nosso desafio é resgatar a confiança de nossos profissionais. Devemos
padronizar os nossos procedimentos e devemos ter um sistema corpora�vo único. O Sitac tem mais de 20 Creas mas não é nosso.
Temos de ter o nosso próprio sistema único com ART e outras coisas. Sucessos a todos.
 

 

3.12
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes da Presidente do Crea-AP

Eng. Civ. Edson Kuwahara

 
Bom dia a todos. Cumprimentou a mesa dire�va e a todos os presentes. Agradeço as mensagens em relação ao passamento da
minha irmã. As propostas que estamos encaminhando não são bem apreciadas no Confea e são arquivadas. Con�nuamos com o
mesmo problema. Por exemplo, a proposta que se refere à Resolução nº 1050. Obrigado.
 

 

3.13
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-RO

Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier

 
Cumprimento a todos, especialmente os presidentes novos. Tem algumas demandas que precisamos reforçar. É lá na ponta que
recebemos queixas de profissionais. Um problema que temos hoje é o registro de recém-formados. O MEC não tem validado cursos e
os alunos acham que o Crea tem de fazer o registro e não pode, tem de ter o registro do curso no MEC. Temos de envolver o Confea
na avaliação desses cursos no MEC, ver mecanismos para a nossa par�cipação. Fizemos uma proposta que será apresentada antes no
fórum norte e depois, se for o caso apresentaremos na próxima reunião do CP. Há muita migração de profissionais de outras regiões
para o Norte e eles se deparam com algumas diferenças na burocracia. Obrigado.
 

 

3.14
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-AC

Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino

 
Bom dia a todos.  Enalteço a excelente administração da Carminda em dois mandatos frente ao Crea-AC. Nosso Acre está em
Lockdown e determinou que nossos servidores trabalhem de forma remota. Suspendemos no dia 2 de fevereiro a presença de
nossos servidores no Crea. É muito di�cil porque temos obras em andamento, e nossas a�vidades irão ser prejudicadas com esse
Lockdown. Precisamos inovar nossos processos de trabalho, reformar nossos norma�vos, estarmos mais próximos dos profissionais.
Bom trabalho a todos.
 



 

3.15
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-AM

Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior

 
Bom dia a todos. Cumprimento a Joel, Fá�ma, Paulo Guimarães e a todos os presentes. Estou no quarto mandato à frente do Crea-
AM. Nunca �nha passado por um período tão negro como esse que estamos passando.  Perdemos recentemente um grande amigo
com o Coronavírus. No Crea-AM, temos emi�do uma média de três notas de pesar por dia. Durante a pandemia em março do ano
passado �vemos 1.600 morte. Em janeiro deste ano �vemos 2350 mortes. Temos problemas de fornecimento de oxigênio. O Brasil
foi todo desmontado de maio do ano passado pra cá.  As variantes do Vírus são bem mais agressivas. Tivemos no�cias que outro
conselho profissional, a OAB, tem dado 50% de desconto na anuidade no Amazonas. Tem chovido pleitos de nossos profissionais
querendo que nosso Crea também baixe a anuidade. A OAB tem uma anuidade bem mais alta que a nossa e eles não são fiscalizados
pelos órgãos federais. A população Amazonense está morrendo, um absurdo e uma tristeza. O Amazonas vai passar por uma CPI a
pedido de um Senador. Falta tudo: medicamento, profissionais da área de saúde, equipamentos, leitos etc. O Amazonas tem
problemas com rodovias e hoje o meio-ambiente não permite que se faça o pavimento ou se reconstrua essas rodovias. Observamos
dois pesos e duas medidas com o Pará, nós não podemos nada porque estamos na mídia e no Pará tudo é mais facilitado.
 

 

3.16
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-RR

Eng. Civ. e de Seg. do Trab. Neovânio Soares Lima

 
Cumprimentou a todos. A situação da pandemia do Coronavírus tem afetado o nosso funcionamento, inclusive não conseguimos
reunir as nossas câmaras. Temos problemas de migração em Roraima. Temos de instalar um plano de saúde no Crea, isto é
imprescindível, pois seria uma alterna�va para se conseguir um atendimento mais ágil aos nossos profissionais.
 

 

3.17
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-TO

Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho

 
Bom dia a todos. Nossos profissionais nos cobram muito. Não podemos ser omissos às demandas dos profissionais. Eleição on line é
fundamental. Temos de ter ousadia nas nossas ações em prol de nossos profissionais. Devemos fazer um estudo para melhoria do
nosso Sistema. O Sitac é um discurso complicado. Proponho uma reunião para debatermos com o atendimento dentro do Sitac. A
ideia da ousadia de menores como falado pelo embaixador é muito legal.
 

 

3.18
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-PR

Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira 

 
Cumprimentou a todos, especialmente os novos presidentes recém-eleitos. Teremos um ano cheio de a�vidades. Um abraço ao
Coord. Aragão e agradeço a ele os dois mandatos frente ao CP, excelente trabalho. Cumprimento aos servidores do Confea e
parabenizo o grupo que está organizando esta questão dos cuidados com a pandemia. Coloco o Crea-PR à disposição dos senhores no
que couber. Precisamos de velocidade e inovação, de termos resultados. O Crea-PR aprendeu melhor em fazer fiscalização remota.
Fizemos uma reunião muito produ�va do fórum dos Creas Sul de forma virtual
 

 

3.19



ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-RS

Eng. Ambiental Nanci Cristiane Josina Walter

 
Saúdo a todos. Amanhã completaremos 30 dias de gestão frente ao Crea-RS. Somos a primeira mulher presidente do Regional no Rio
Grande do Sul. Temos dois grupos: interno e externo. Quem mantém o nosso Sistema é o grupo externo. Temos de cuidar melhor do
grupo externo que estão na mídia falando mal do nosso Conselho, muitas vezes porque não têm conhecimento o que é nosso
Sistema. Colocamos à disposição para mudanças que venham melhorar a nossa relação com os profissionais. Vamos em busca das
nossas soluções.
 

 

3.20
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-SC

Eng. Civ. e de Seg. do Trab. Carlos Alberto Kita Xavier

 
Bom dia a todos. Desejamos melhoras aos colegas deste Colegiado que não puderem estar presentes com problemas de saúde e
outros pessoais. Fizemos uma reunião com os nossos colaboradores em Santa Catarina no sen�do de melhorar o atendimento aos
profissionais. Estar neste seleto colegiado é uma honra. Em alguns momentos temos desconforto com as falas verdadeiras de alguns
presidentes no sen�do de que temos de fazer avanços, isto nos responsabiliza mais ainda. Temos três mulheres na nossa diretoria.
Temos de repensar nossas resoluções e muitas vezes colocamos ga�lhos que impedem o andamento das propostas e de outras
ações. Nós dos Creas Sula fizemos uma nota conjunta para comprovar que estamos em sintonia com as demandas de nossas regiões.
 

 

3.21
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes da Presidente do Crea-ES

Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva

 
Bom dia a todos. A situação do Crea-ES hoje é um pouco diferente em todo Brasil. Recebemos o Crea com mais de 3000 processos
parados de RT, mais de 32300 processos perdidos na fiscalização que falta dados; mais de 14.700 mil processos na jus�ça. Tem
servidores que acham que home office é férias cole�vas. Alguns funcionários passam uma semana e não faz sequer um processo.
Estamos com uma idade média das pessoas acima do limite para velhice. Não podemos simplesmente manda-los embora porque
são a história do Crea. Precisamos fazer um PDV. Já fomos conselheiro federal. É fundamental que os processos do PRODESU
caminhem no Confea, que sejam ágeis. As nossas inspetorias no interior estão acabadas, precisam serem reformadas, precisamos
adquirir veículos, contratar servidores. O que temos recebido em muito pouco. Pedimos ao Pres. Joel que nossos anseios sejam
obje�vamente clareados. Colocamos à disposição de todos. Aprendemos muito na reunião com o Lúcio o Vinícius. Somos solidários
com o pessoal do Amazonas. Os doentes que vieram do Amazonas e que foram pra o Espírito Santo em 100% estão sendo atendidos
e �veram melhoras. Agradeço o apoio dos colegas, do Joel para que de fato possamos vencer as dificuldades com essa pandemia.
Espero que possamos atender os nossos profissionais,  a nossa sociedade e punir os mal profissionais.
 

 

3.22
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-MG

Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges 

 
Cumprimentou a todos. Muito importante essas reuniões do CP onde aprendemos muita coisa. Estamos esperançosos que iremos
avançar na melhoria de atendimento aos nossos profissionais. Fizemos um processo licitatório para implementar um sistema único
dentro do Crea-MG, estamos saindo de 17 sistemas que vinham funcionando. Temos em janeiro apenas 50 atendimentos
presenciais. Estamos nos colocando à disposição de todos.
 

 

3.23



ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-RJ

Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza 

 
Parabenizo o primeiro mandato do Pres. Joel que foi muito bom para os Creas e acredito que neste novo mandato ainda será melhor.
Cancelei a nossa ida de forma presencial devido a problemas de saúde que �ve em Minas Gerais. Ficamos internado uns dias e
�vemos o apoio do Pres. Lúcio, pelo o que agradeço. Aqui no Rio de Janeiro todo dia é carnaval, o pessoal não deu conta da
gravidade da pandemia. O nosso governo federal tem muita culpa com a situação porque passa os estados e municípios com a falta
de equipamentos, leitos, medicamentos e logís�ca de combate à pandemia do Coronavírus. Abraço ao Aragão, aos funcionários do
Confea, ao Joel e a todos os presidentes.
 

 

3.24
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Vice-Presidente do Crea-SP

Eng. Clóvis Sávio Simões de Paula

 
Cumprimentou a todos. Creio que se nós caminharmos unidos poderemos vencer aos desafios que se apresentam. O Pres. Vinícius
no Crea-SP está se desdobrando para melhorar o atendimento aos profissionais e fortalecer as en�dades. Muitos profissionais não
sabem o que é o nosso Sistema. Estamos tomando medidas para esclarecer na base aos recém-formados, aos alunos, nas ins�tuições
de ensino sobre a nossas a�vidades. Estamos fazendo valorização profissional. Estamos à disposição.
 

 

3.25
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-GO

Eng. Civ.  e Seg. do Trab. Lamartine Moreira Junior

 
Bom dia a todos. O Sistema precisa de celeridade. O Pres. Joel no seu primeiro dia da nova administração já tomou várias medidas
nesse sen�do. Nosso Crea está à disposição dos presidentes. Nossa plataforma de fiscalização será compar�lhada com os senhores.
Reformamos nosso sistema de informá�ca. É um prazer enorme em estar nesse colegiado. Parabenizo a Eng. Marisa conselheira
federal. No mês de março vamos lançar o Programa Mulher em Goiás. Muito obrigado.
 

 

3.26
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes da Presidente do Crea-DF

Eng. Civ. Maria de Fátima Ribeiro Có

 
Acho muito feliz o interesse e entusiasmo com todas as falas dos colegas que me antecederam. Esperamos que não caiamos na
ro�na do dia a dia para que o que ouvimos na campanha não venha a ser abandonado. Tivemos prejuízo no tempo frente ao Crea-
DF porque ficamos afastados sete meses para a campanha, ou seja, administramos dois anos e cinco meses. O que vemos no Confea
é uma legislação de dupla interpretação, o que dá margem para decisões diferentes de um mesmo assunto. Os anos passam e os
problemas permanecem. Não ter um sistema único também é outro grave problema. O Confea deveria fazer uma terceirização para
fazer um estudo geral de nossos norma�vos, com a contribuição de nossos funcionários.
 

 

3.27
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-MS

Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello

 



Faço as minhas as falas da Fá�ma. Depende de nós em fazer acontecer as mudanças. Não podemos retroceder. Devemos avançar
para atender aos anseios dos nossos profissionais. Parabenizo o Pres. Dirson pelas administrações frente ao Crea-MS.
 

 

3.28
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-MT

Eng. Civ. Juares Silveira Samaniego

 
Não adianta fazer propostas e não obter respostas. Vamos resgatar as resoluções dos úl�mos cinco anos e vamos ver o que é viável
e inviável. Vamos unir forças com o Confea para que tenhamos um Sistema Único. O Sitac aumentou demais o aluguel, hoje mais de
28 mil reais mensais. Fica inviável para alguns Creas.
 

 

 

4 - SOLENIDADE DE ENTREGA DE CERTIFICADO DE SERVIÇOS PRESTADOS AO COORDENADOR DE 2020, PRES. ANTONIO CARLOS
ARAGÃO PELO PRES. DO CONFEA JOEL KRÜGER

 

 

 
Coord. Aragão (Pres. Crea-PB): Aproveito a oportunidade para agradecer aos presidentes que me concederam o privilégio de estar
à frente do CP nesses dois anos. Agradeço a Deus por ter sido o interlocutor dos presidentes de Creas. Agradeço a Fernandes e a
Cris�ane toda atenção comigo e peço que vocês transmitam a todos os empregados do Confea os nossos agradecimentos pela
colaboração comigo como coordenador do CP. Agradeço a Giucelia como parceira. Agradeço ao Pres. Joel por ter atendido a todos
os pleitos do CP que levamos a ele. Agradeço também aos Conselheiros Federais que sempre nos receberam muito bem e fizeram
todos os esforços para atender os pleitos deste Colegiado. Sinto-me com o dever cumprido e tenho a consciência tranquila que
tudo fizemos para atender aos anseios do CP.
 
Pres. Joel (Confea): Agradeceu e parabenizou ao Coord. Aragão por sua pro�cua gestão frente ao Colégio de Presidentes.
Agradeceu a todos, em especial a equipe do Confea, na organização deste evento, como também da reunião de instalação CDEN
que está ocorrendo na sala ao lado. Destaco a realização do 10º encontro de líderes diferenciada, em duas semanas: nesta semana
o CP e o CDEN e na próxima semana serão as 10 Coordenadorias em locais e horários diferentes, em dois blocos de cinco
coordenadorias. Peço a compreensão dos presidentes que organizem as indicações dos coordenadores das câmaras para que
possamos organizar nossas reuniões.
 

 

 

5 - INFORMES DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES DO CONFEA

 

 

5.1
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CAIS

Eng. Eletric. Eletrotec. Daniel de Oliveira Sobrinho

 



Vamos ter em 19 de março eleição do FMOI e o CP tem de indicar um representante. Fechamos os 25 processos que estavam
abertos na CAIS. Passamos a apresentar alguns dados: a) Em 2020 foram 301 processos apreciados pela CAIS; b) Por ocasião da
Sessão Plenária Ordinária nº 1.556 de 29 janeiro de 2021, a CAIS encaminhou ao plenário do Confea, que aprovou, a cons�tuição de
delegação para par�cipar da Assembleia Geral Extraordinária da FMOI, a se realizar no dia 19 de março de 2021, de forma virtual, a
qual contará com o presidente do Confea, representantes do plenário do Confea, bem como com um representante do Colégio de
Presidentes e um representante do CDEN; c) Foi reconduzido pelo Plenário do Confea, no âmbito da CAIS, o Grupo de Trabalho – GT
Orçamento de Obras Públicas e Engenharia de Custos (Decisão PL-0035/2021). O mencionado GT possui como obje�vos, os
seguintes: -apresentar sugestões às tabelas Sinapi/Sicro; - construir um documento sobre as questões relacionadas ao BDI; e
elaborar documento orienta�vo aos órgãos contratantes de obras públicas no sen�do do cumprimento à Lei nº 5.194/1966, Lei nº
6.496/1977; e Lei nº 8.666/1993; d) A CAIS fez uma proposta de calendário de reuniões ao Colégio de Presidentes, geralmente das
terças às quintas-feiras. recepciona muitas das propostas encaminhadas por esse fórum consul�vo (CP), promovendo o adequado
andamento dos assuntos nela inseridos e, para tanto, nos úl�mos anos, os coordenadores da CAIS têm sido assíduos em suas
par�cipações nas reuniões do CP, visando alcançar o alinhamento necessário com o Confea das matérias importantes para os Creas,
agentes legí�mos da fiscalização do exercício e da a�vidade profissional, bem como para o Federal. Dessa forma, a CAIS entende
necessário o alinhamento do calendário de reuniões ordinárias da comissão com o calendário de reuniões ordinárias do CP e
recomenda, em face de todo o exposto, que tal alinhamento entre calendários seja man�do.
 
Pres. Ana Adalgisa (Crea-RN): Pretende con�nuar par�cipando das reuniões do SINAP.
 
Cons. Fed. Gilson (CCSS): Gostaria de reforçar a importância do GT de Obras Públicas e precisamos ampliar nossas discussões em
nível nacional. São mais de 50 mil obras paralisadas no país.
 

 

5.2
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CEEP

Eng. de Minas Renan Guimarães de Azevedo

 
Na úl�ma plenária a CEEP foi formada. Na 1ª reunião deliberamos pela realização das reuniões das coordenadorias na próxima
semana. Dividimos em dois grandes grupos com cinco coordenadorias cada um deles a se reunirem em alguns hotéis aqui de
Brasília, serão 4 dias de reuniões (9 a 12 de fevereiro/2021). Temos 180 processos em pauta para a próxima reunião. Colocamo-nos
à disposição para qualquer presidente que queira par�cipar de alguma de nossas reuniões e que enviem alguns processos em
destaque para darmos preferências.
Pres. Jorge e Silva (Crea-ES): Sugiro a CEEP  e outras comissões que deem prioridade para o nosso processo de federalização.
 

 

5.3
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CEAP

Cons. Fed. Jorge Luiz Bitencourt da Rocha

Comunico que teremos um encontro com o Prof. Mancine do MEC. Estamos iniciando os trabalhos com muita vontade. Vamos discutir
as diretrizes curriculares da engenharia e o problema do EAD na engenharia e geociências.

 

5.4
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CONP

Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke

 
A CONP este ano terá três conselheiros e não terá coord. adjunto. Não teremos reuniões presenciais e isso facilita. Neste ano vamos
finalizar processos de registros de en�dades que se encontram com pendências. Iremos fazer um calendário na primeira reunião na
próxima semana sobre a renovação de terços dos Creas. Foi apresentada pelo Presidente Joel medidas da CGU sobre padronização
de procedimentos. Sugerimos que o CP faça um levantamento de processos pendentes e envie a CONP.
 

 



5.5
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Chenceler da Comissão de Mérito

Eng. Eletric. Jorge Luiz Bitencourt da Rocha

 
Essa comissão de mérito tem como obje�vo relembrar os grandes profissionais da engenharia e agronomia que contribuíram com a
sociedade. Pedimos que enviem os nomes a serem homenageados tanto para medalhas quanto para honra ao mérito, tanto aqueles
que passaram para o Oriente Eterno.
 
Cons. Fed. Eng. Mec. Carlos de Laet Simões Oliveira (membro da CME): Em virtude de não ter havida a 77ª Soea, analisamos todas
as indicações que foram enviadas.
 

 

5.6
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CEF

Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke

 
Aprovamos de imediato as eleições da Mútua 2021. 
 

 

5.7
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CCSS

Eng. Civ. Carlos Eduardo De Vilhena Paiva

 
Fizemos análise de todas as prestações de contas de 2018 e a maioria de 2019. Buscamos atender aos pleitos do CP.
 
Pres. Jorge (Crea-ES): Importante que a CCSS agilize as apreciações das contas dos Creas.
 
Pres. Lúcio (Crea-MG): Importante a preocupação do Vilhena quanto à atualização dos julgamentos das prestações de contas.
 
Pres. Vinícius (Crea-SP): Seria importante que a auditoria seja feita durante a gestão do presidente eleito, para que possamos
responder a ques�onamentos e não ter que vir anos depois para reuniões da CCSS para apenas responder a questões passadas.
 

 

 

6 - APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA SÚMULA DA REUNIÃO ANTERIOR

 

 

ASSUNTO:

 
Súmula da Sexta Reunião do Colégio de Presidentes ocorrida de forma presencial no período de 30 de
novembro a 2 de dezembro de 2020, em Brasília-DF, e também por videoconferência em razão das
consequências provocadas pela doença Covid-19 dada pelo Coronavírus.
 

INTERESSADO: Colégio de Presidentes – CP

CONCLUSÃO: 
 
Após a análise dos presentes na reunião, foi aprovada por unanimidade, e sem emendas, a Súmula da
Sexta Reunião do Colégio de Presidentes ocorrida de forma mista de 30 de novembro a 2 de dezembro



de 2020, em Brasília, e também de forma virtual. Ressaltamos que a minuta dessa súmula �nha sido
enviada antecipadamente por e-mail a todos os membros do Colégio de Presidentes.
 

 

 

7 - LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA DA REUNIÃO

 

 

ASSUNTO: Pauta da primeira reunião ordinária do Colégio de Presidentes em 2021, que ocorreu de forma mista
(Presencial e virtual)

INTERESSADO: Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua

CONCLUSÃO: Posta em discussão a pauta preliminar da reunião de instalação pelo Coordenador Aragão, foi aprovada
por unanimidade dos presentes.

 

 

8 -APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DO RELATÓRIO DE GESTÃO DO COORDENADOR NACIONAL REFERENTE A 2020

 

 

 
O Relatório Circunstanciado das A�vidades do Colégio de Presidentes no exercício de 2020 foi aprovado por unanimidade dos
presentes. Ressaltamos que a minuta deste relatório �nha sido enviada antecipadamente por e-mail a todos os membros do Colégio
de Presidentes.
Pres. Ricardo Rocha (Crea-PR): Parabenizou o relatório apresentado, ficou muito detalhado e fiel a tudo aconteceu.
 

 

 

9 -ELEIÇÃO DO COORDENADOR NACIONAL E DO COORDENADOR NACIONAL ADJUNTO PARA O EXERCÍCIO DE 2021

 

 

 
A eleição foi tranquila e concorreu apenas uma chapa formada da seguinte forma:
 
COORDENADOR: Pres. Crea-AM – Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Júnior
 
COORDENADOR ADJUNTO: Pres. Crea-PI  - Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho. Votaram 26 Presidentes de Creas.  A
 
Presidente do Crea-DF, Eng. Civ. Fá�ma Có, absteve-se devido ao fato de ter havido trata�vas anteriores para a formação desta chapa
e ela não teria sido convidada para par�cipar da reunião. Aprovada por unanimidade dos votantes.
 



 

 

10 - ENTREGA DOS DIPLOMAS DE POSSE AOS PRESIDENTES DOS CREAS

 

 

 
O Pres. Joel entregou a cada um dos Presidentes de Creas presentes à reunião os respec�vos diplomas de posse. Aos que estavam on
line, ele chamou representantes para receber os diplomas com o comprome�mento destes em entregar pessoalmente aos
presidentes que estavam de forma virtual.
 
 

 

DATA:  4 de fevereiro de 2021

 

 

11 - APRESENTAÇÃO DAS AÇÕES DA SINAENCO

 

 
 
 
Adv. Russell Rudolf Ludwig - Vice Presidente de Administração e Finanças da SINAENCO:  Boa tarde a todos. SINAENCO é um
sindicato nacional. Lei das Licitações – A Lei nº 8666/2003 se encontra para sanção do presidente da república. Nós fazemos uma
pesquisa das licitações de obras no país e o que vemos é que um pouco mais de 50% ocorre por pregão, o que é um absurdo.
Esperamos que seja sancionada pelo Pres. Bolsonaro por ser muito boa para nosso Sistema Confea/Crea. Temos usado o BIM e o
Governo Federal tem exigido essa plataforma. Temos feito seminários sobre esse so�ware. A u�lização da tecnologia BIM (sigla em
inglês para Building Informa�on Modeling) é cada vez mais presente no setor da construção civil. Precisamos padronizar o nosso
Sistema para que fiquemos mais fortes no mercado. Alguns países têm pra�cado essa plataforma. O uso do BIM é importante porque
para obras públicas se evita que cada empresa use o seu programa e o BIM vem padronizar tudo. Desejou uma boa gestão ao Joel.
Obrigado.
 
Pres. Joel (Confea): Obrigado ao Russel. Faço um complemento aos assuntos trazidos. Na questão do pregão em 2018 aprovamos
uma resolução caracterizando os serviços da engenharia como serviços especializados e teria confronto com o pregão. O BIM exige
uma melhor organização porque as empresas muitas vezes têm dificuldade para adquirir ou usar a plataforma. Temos de fazer
esforços para padronizar os nossos procedimentos.
 
Pres. Ricardo Rocha (Crea-PR): Parabenizo ao Confea pelo convite ao Senaenco. Menciono as ARTs e CATs como um compromisso
que temos para atender nossos profissionais. Temos de ter unicidade nos registros de a�vidades nas ARTs.
 
Cons. Fed. Eng. Mec. Francisco Suares, Suplente do Cons. Genildo: Segurança na construção civil com o uso do BIM seria
interessante. A Lava Jato conseguiu num movimento equivocado colocar a sociedade contra todas as grandes empresas do país. O
BIM é o sonho de consumo de todo bom profissional, pois será usado na fiscalização de obras. Com o celular você vai saber quantos
m² foi construído e o que foi usado realmente. O BIM deve ser divulgado por ser excelente para as nossas a�vidades.
 
Pres. Jorge (Crea-ES): Da forma como essa plataforma está hoje, só as grandes empresas e grandes empreendimentos teria condições
de usá-la. Só beneficiaria os grandes empresários.
 
Pres. Lamar�ne (Crea-GO): O BIM é uma plataforma e precisaria ter uma atualização dos so�wares. Os grandes provedores são
mul�nacionais e como o Confea iria poder comprar e atualizar todos provedores. Seria um problema.
 

 



 

 

12 - ABORDAGEM DA RESOLUÇÃO Nº 64, DE 2020, DO MINISTÉRIO DA ECONOMIA

 

 
 
 
Advogado Geanluca Lorenzon (Secretário de Advocacia da Concorrência e Compe��vidade do Ministério da Economia): Bom dia a
todos. O obje�vo é falar sobre o Licenciamento Urbanís�co Integrado Res 64/2019. A Resolução CGSIM nº 64, de 11 de dezembro de
2020, do Ministério da Economia, versa sobre a classificação de risco no direito urbanís�co para os fins do inciso I do caput e inciso II
e do § 1º do art. 3º da Lei nº 13.874 de 20 de setembro de 2019, bem como para o inciso I do art. 19 do Decreto nº 10.178, de 18
dezembro de 2019.   Ela prevê a liberação de alvará de construção bem como do habite-se – documento de autorização para uso e
ocupação da edificação – para a�vidades consideradas de baixo risco, com vistas a desburocra�zar a construção civil e incen�var
a�vidades como construção, reforma, implantação de edificação, demolição, instalação, proteção contra incêndio, entre outros
serviços de natureza parecida. Pela resolução são definidos os critérios de classificação de risco, conforme a complexidade e
caracterís�cas das a�vidades, divididas em Baixo Risco A, para os casos de risco leve, irrelevante ou inexistente; Baixo Risco B, para
os casos de risco moderado; e Alto Risco, para os casos de risco mais elevado. O Governo postergou a data de início de vigência
da Resolução nº 64/2020, do Ministério da Economia, para receber contribuições do Sistema Confea/Crea e de outras en�dades de
Engenharia. O representante do Ministério da Economia garan�u ao Conselho Federal vaga no grupo de trabalho que será
formalizado nas próximas semana para revisar os detalhes da proposta, que prevê a liberação de alvará de construção bem como do
habite-se – documento de autorização para uso e ocupação da edificação – para a�vidades consideradas de baixo risco. Queremos
não só diminuir o tempo total para o licenciamento urbanís�co de obras, mas também o número de procedimentos”, explicou
Lorenzon, ao observar que o Brasil atualmente ocupa a 170ª posição em licenciamento de construção no Índice Doing Business, do
Banco Mundial. Também acrescentou que o custo burocrá�co do ambiente regulatório no país aumenta o preço de um imóvel em
12% do seu valor final.
 

 

https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/resolucao-cgsim-n-64-de-11-de-dezembro-de-2020-294084540


 
 

 

13 - ASSUNTOS DIVERSOS

 

 
 
 
O Presidente do Crea-SP, Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli, indicou as Conselheiras Regionais de São Paulo, Engenheiras
Lenita Brandão e Fabiana Albano, para compor comissão na ABNT, tendo o Colégio de Presidentes aprovado esses nomes.
 
A Proposta do item 15 da pauta foi re�rada da apreciação do Colégio de Presidentes pelo proponente – Pres. Eng. Agrim. Joseval
Costa Carqueija (Crea-BA), e se referia à revogação do parágrafo único do art. 28 da Resolução 1.071/2015, mantendo-se como
critério de sua ocupação que o término do mandato do indicado coincida com o do mandato do �tular ou seja, para cumprir o
período restante do mandato, previamente determinado, conforme previsto no caput desse ar�go.
A Proposta do Crea-BA - Pres. Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueija, no item 14 da pauta, referente à alteração da PL-1642/2020,
passando a data limite para quitação da anuidade 2021, de 30/3/2021 para 30/06/2021, em função das consequências econômicas
no ramo das engenharias, decorrentes do Coronavírus SARS-CoV-2 (Covid-19), foi rejeitada por 11 votos dos Presidentes de Creas da
seguinte forma:
 
Proposição
 
Alterar o anexo da PL-1642/2020, em caráter de excepcionalidade, modificando-se a data limite para pagamento da anuidade 2021
de pessoa �sica e pessoa jurídica, em função das consequências econômicas no ramo das engenharias, decorrentes da pandemia do 
Coronavírus SARS-CoV-2 (Covid-19), mantendo-se os descontos quem paga janeiro, fevereiro e março, passando a data limite de



30/3/2021 até 30 de junho, como também que não haja prejuízo aos Creas quanto às metas exigidas na resolução com essa dilação
de prazo.
 
O Pres. do Crea-PE, Eng. Civ. Adriano Antônio de Lucena, apresentou nova proposta alterando a data limite de 30/3/2021 para
31/10/2021.
 
Após as discussões, os presidentes de Creas rejeitaram as propostas 1 e 2 com a seguinte votação:
 
PROPOSTA 1 (Crea-BA): Data limite até 30 de junho, votaram a favor 5 Creas: AC, AM, BA, DF e MA.  
 
PROPOSTA 2 (Crea-PE): Data limite até 31 de outubro. Votaram a favor 3 Creas: CE, PE e PI).
 
PROPOSTA 3 - Pela rejeição das propostas anteriores, �vemos um total de 11 Creas contrários:   AP, GO, MS, PA, PR, RO, RR, RS, SE,
SP, TO.
 
ABSTENÇÃO: Total de 4 Creas: AL, ES, PB e RN.
 

 
 
 

 

14 - PROPOSTAS APROVADAS

 

 
 

 

14.1

ASSUNTO: Aprova o Calendário de Reuniões Ordinárias do Colégio de Presidentes – Exercício 2021

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta nº
1/2021

 

PROPOSITURA:

 
Aprovar o seguinte Calendário de Reuniões Ordinárias do Colégio de Presidentes para o
exercício de 2021: 1ª reunião: 3 a 4 de fevereiro de 2021 em Brasília; 2ª reunião: 18 a 21 de
maio de 2021 em Brasília; 3ª reunião: 30 de junho, 1º e 2 de julho de 2021 em Cuiabá – MT;
4ª reunião: 1 a 3 de setembro de 2021 em Fortaleza - CE; 5ª reunião: 6 a 8 de outubro de
2021 em Salvador - BA; 6ª reunião: 24 a 26 de novembro de 2021 em Manaus-AM.
 

ENCAMINHAMENTO:
 

 
Encaminhar à Comissão da Ar�culação Ins�tucional do Sistema – CAIS para análise e
deliberação e posterior envio ao Plenário do Confea para homologação.
 

 

 

14.2

 

ASSUNTO:
Eleição do Coordenador Nacional e o Coordenador Nacional Adjunto do Colégio de
Presidentes – Exercício 2021

RELATOR: Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão (Pres. Crea-PB)

Proposta
nº

2/2021

 

PROPOSITURA:

Eleger para coordenar o Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua no exercício
de 2021:

Coordenador Nacional: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Júnior (Pres. Crea-AM)

Coordenador Nacional Adjunto: Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho  (Pres. Crea-PI)

ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a presente proposta para conhecimento do Plenário do Confea



 

 

14.3

 

ASSUNTO:
Representação do Colégio de Presidentes no Conselho de Comunicação e Marketing do Confea
para o exercício de 2021

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta
nº

3/2021

 

PROPOSITURA:

Indicar para representar o Colégio de Presidentes no Conselho de Comunicação e Marke�ng
– CCM em 2021, do Confea, os seguintes Presidentes: Titular:  Eng. Ana Adalgisa  (Pres. do
Crea-RN);  Suplente: Eng.  Emanuel (Pres. do Crea-CE).

 

ENCAMINHAMENTO:

 

Encaminhar a matéria ao Conselho de Comunicação e Marke�ng do Confea para
conhecimento e providências devidas.

 

 

14.4

 

ASSUNTO:
Indicação de representantes do Colégio de Presidentes para compor o Conselho Gestor do
Programa de Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – PRODESU

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta
nº

4/2021

 

PROPOSITURA:

 
Conforme Resolução nº 1030/2010, o Colégio de Presidente indica, para compor como
representantes do Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua no Conselho
Gestor do Prodesu os presidentes a seguir:
 
Região Centro-Oeste:  Eng. Civ.  e Seg. do Trab. Lamar�ne Moreira Junior (Pres. Crea-GO);
Região Sudeste:  Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza  (Pres. Crea-RJ); Região
Sul:  Eng. Ambiental Nanci Cris�ane Josina Walter (Pres. Crea-RS); Região Nordeste:  Eng. Civ.
Antonio Carlos de Aragão  (Pres. Crea-PB); Região Norte:  Eng. Civ. Edson Kuwahara (Pres.
Crea-AP).
 

ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a matéria à Gerência de Desenvolvimento Institucional - GDI para conhecimento e
providências que se fizerem necessárias.

 

 

14.5

 

ASSUNTO:
Criação do Grupo de Trabalho Ordem Econômica - GTOE

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta
nº

5/2021

 

PROPOSITURA:

 
Que Confea promova a criação e implementação de Grupo de Trabalho de Ordem Econômica
– GTOE para o exercício de 2021, com vistas a realizar estudo e proposituras que, após
discussão e deliberação nos moldes da Resolução nº 1.034/2011, estabeleçam a unicidade de
procedimentos nas questões de natureza econômica e de outras medidas que estabeleçam
melhoria no desempenho financeiro dos Creas, indicando os seguintes presidentes de Creas
para compor este grupo de trabalho:  Eng. Civ. e de Seg. do Trab. Carlos Alberto Kita Xavier
(Crea-SC) e Eng. Civ. e de Seg. do Trab. Neovânio Soares Lima (Crea-RR).



 

ENCAMINHAMENTO:
Encaminhar o assunto à Comissão de Controle e Sustentabilidade - CCSS para análise e
deliberação e posterior decisão do Plenário do Confea pela aprovação da criação do Grupo de
Trabalho Ordem Econômica – GTOE para o exercício de 2021.

 

 

14.6

ASSUNTO: Ins�tui Grupo de Estudo Técnico para estudar e propor soluções tecnológicas para a
implementação de sistema corpora�vo nacional integrado.

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta
nº

6/2021

PROPOSITURA:

 
Que o Confea cons�tua um Grupo de Estudo Técnico composto por profissionais de TI dos
Creas, do Confea e da Mútua, para estudar e propor soluções tecnológicas que viabilizem a
implementação de um sistema corpora�vo nacional integrado através de um estudo técnico
preliminar (ETP), conforme preconiza a Instrução Norma�va 01/2019 do Ministério da
Economia, que "Dispõe sobre o processo de contratação de soluções de Tecnologia da
Informação e Comunicação - TIC", através de reuniões via videoconferência, no prazo de 120
(cento e vinte) dias, coordenado pelo Gerente de TI do Confea, devendo o Colégio de
Presidentes definir quais os Creas que par�ciparão do estudo técnico preliminar (ETP),
juntamente com o Confea e com a Mútua, por intermédio de reuniões via videoconferência.
Será indicado um representante de Crea por região geográfica: Norte – Crea-RO;  Nordeste –
(Crea-CE) e (Crea-PB Josimar Gerente de TI);  Centro-Oeste – Marcelo (GO) e Cris�ano (DF); 
Sudeste – Marcelo (SP);  Sul – (Crea-PR);  MÚTUA – ARNALDO;  CONFEA – Rodrigo Borges
(TI).
 

ENCAMINHAMENTO: Encaminhar os autos a SEG para conhecimento e providências

 

 

14.7

 

ASSUNTO:
Indicação de representante do Colégio de Presidentes para a Comissão de Planos de Saúde da
Mútua.

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta
nº

7/2021

 

PROPOSITURA:

 
Indicar como �tular o Pres. do Crea-SE, Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira e, como suplente, a
Pres. do Crea-AC, Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino, para compor a comissão relacionada à
oferta de planos de saúde aos profissionais do Sistema Confea/Crea e Mútua no âmbito da
Mútua até final de 2021.
 

ENCAMINHAMENTO:

 

 
Encaminhar o assunto à Gerência de Relacionamento Ins�tucionais do Confea - GRI para que
informe à Mútua que o Colégio de Presidentes indica como �tular o Pres. do Crea-SE, Eng.
Civ. Jorge Roberto Silveira e, como suplente, a Pres. do Crea-AC, Eng. Civ. Carmem Bastos
Nardino, para compor a comissão relacionada à oferta de planos de saúde aos profissionais
do Sistema Confea/Crea e Mútua no âmbito da Mútua até final de 2021.
 

 

 

14.8

 

ASSUNTO:
Indicação de representante do Colégio de Presidentes para o Programa Mulher

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)



Proposta
nº

8/2021

 

PROPOSITURA:

Indicar as seguintes Presidentes para compor o Comitê Gestor do Programa Mulher do
Sistema Confea/Crea no exercício de 2021:  TITULAR: Pres. Eng. Ambiental Nanci Cris�ane
Josina Walter (Crea-RS);  SUPLENTE: Pres. Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello (Crea-MS).

ENCAMINHAMENTO:
 

 
Encaminhar o assunto ao Comitê Gestor da Programa Mulher para conhecimento e
providências necessárias.
 

 

 

14.9

 

ASSUNTO:
Indicação de representante do Colégio de Presidentes para a FMOI

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta
nº

9/2021

 

PROPOSITURA:
Indicar para compor a Federação Mundial das Organizações de Engenheiros – FMOI, o Pres.
do Crea-TO, Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho.

ENCAMINHAMENTO:

 
Encaminhar o assunto ao Conselho Diretor do Confea para conhecimento e providências
necessárias.

 

 

14.10

 

ASSUNTO:
Manter o Comitê de Crises do Confea em 2021 e indicar dois membros para sua composição

RELATOR: Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueija (Crea-BA)

Proposta
nº

10/2021

PROPOSITURA:

 
Requer-se ao Confea a renovação para 2021 do Comitê de Crise decorrente do COVID-19
ins�tuído em 2020, na oportunidade requerendo agilidade na decisão do Processo SEI nº
04235/2020 – Proposta CP nº 23/2020, além das seguintes indicações do Colégio de
Presidentes para compor este comitê no presente ano:
 
TITULARES: Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueija (Pres. Crea-BA) e Eng. Civ., Eng. Agric. e de
Segurança do Trabalho Lamar�ne Moreira Junior (Pres. Crea-GO). 
 
SUPLENTE: Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório (Pres. Crea-AL).
 

ENCAMINHAMENTO:

 

Sugerimos encaminhar os autos ao Comitê Sistema/Confea/Crea e Mútua de gestão da crise
decorrente do COVID-19, com as indicações de novos representantes do Colégio de
Presidentes, acima citados, e demais pedidos.

 

 

14.11

ASSUNTO: Cons�tuição de um Grupo de Trabalho para estudo e elaboração imediata de Decisão
Norma�va, visando regulamentar a Resolução nº 1.121/2019.

RELATOR: Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueija (Crea-BA)

Proposta
nº

 
 
A criação de um grupo de trabalho pelo Confea por meio da CONP, contendo três membros
do CP como especialistas, para estudo e sugestão de um projeto de Decisão Norma�va, com



11/2021 PROPOSITURA: vistas a regulamentar a resolução 1.121/2019, de forma que todos os Creas, uma vez
esclarecidos, tenham a mesma interpretação da legislação, levando-se em consideração os
ques�onamentos em anexo.
 
O Colégio de Presidentes de antemão já indica os seguintes Presidentes de Creas: Eng.
Agrim. Joseval Costa Carqueija (Crea-BA); Eng. Civ. Jorge Luiz e Silva (Crea-ES) e Eng. Civ.
Ricardo Rocha de Oliveira  (Crea-PR).
 

ENCAMINHAMENTO:

 

Aprovação no colégio de presidentes para encaminhamento por parte do Gabinete do
Presidente, ao plenário do CONFEA, de projeto para elaboração urgente de Decisão
Norma�va, visando regulamentar a Resolução 1.121/2019, do CONFEA.

 

14.12

 

ASSUNTO:
Proposição de veto completo ao Projeto de Lei (PL) 4.253/2020 – Lei de Licitações

RELATOR: Eng. Ambiental Nanci Walter (Pres. do Crea-RS)

Proposta
nº

12/2021

 

PROPOSITURA:
Que o Confea envide urgentes esforços junto ao Governo Federal, Presidência da República,
para que se consiga o veto total ao Projeto de Lei 4.253/2020.

ENCAMINHAMENTO:

 

Urgente encaminhamento da demanda à CAIS, para que esta autorize a Assessoria
Parlamentar do Confea a tomar ações imediatas de intercessão junto à Presidência da
República para que se consiga o veto total ao Projeto de Lei nº 4.253/2020.

 

 

14.13

 

ASSUNTO:

Proposta de reformulação da Resolução nº 407, de 09 de agosto de 1996, que regula o �po e
uso de placas de iden�ficação de exercício profissional em obras, instalações e serviços de
Engenharia e Agronomia.

RELATOR: Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão (Pres. do Crea-PB)

Proposta
nº

13/2021

 

PROPOSITURA:

 
Reformulação da Resolução 407 de 09 de agosto de 1996, para que no art. 2º passe a incluir
a obrigação con�da no art. 16 da Lei 5.194/66, como um dos “Dos Deveres do profissional
no exercício da profissão” (art. 9º, inciso I) no Código de É�ca (Resolução 1002/2002)
sujeitos à infração é�ca e as penalidades inerentes ao procedimento de é�ca, na forma de
projeto de resolução conforme anexo desta proposta.
 

ENCAMINHAMENTO:

 
Encaminhar a presente proposta à Gerência de Conhecimento Ins�tucional do Confea - GCI
para a devida instrução e, após, às instâncias delibera�vas para demais providências.

 

 

14.14

 

ASSUNTO:
Cons�tuição de um Grupo de Trabalho para consolidação das demandas e definição de um
texto final sobre a alteração da Lei nº 5.194/66.

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM)

Proposta
nº

 
 
A criação de um grupo de trabalho pelo Confea, no âmbito da CAIS, nos moldes da
Resolução nº 1.015, de 2006, para estudo e consolidação das demandas provenientes de



14/2021 PROPOSITURA: diversos fóruns, en�dades, Creas e outros entes, referentes às alterações da Lei nº
5.194/66, e definição de um texto final a ser subme�do à consulta pública e deliberação
pelo Plenário do Confea, indicando desde já os seguintes presidentes para compor este
grupo:  Eng. Civ. Adriano Antônio de Lucena (Crea-PE); Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino
(Crea-RN) e Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli (Crea-SP).
 

ENCAMINHAMENTO:

 
Encaminhar a CAIS para análise e deliberação e posterior envio ao Plenário do Confea para a
decisão final.

 

 

14.15

 

ASSUNTO:
Contribuições ao Grupo Técnico de Trabalho FOC sobre regras e critérios para a
transferência de recursos a terceiros na forma de patrocínio a serem usados pelos Creas.

RELATOR: Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira (Pres. Crea-PR)

Proposta
nº

15/2021

 

PROPOSITURA:

1 - Requer ao Confea a renovação do Grupo Técnico de Trabalho para acompanhamento e
supervisão dos trabalhos rela�vos ao Acórdão nº 1925/2019-TCU-Plenário, este dispõe
sobre a Fiscalização de Orientação Centralizada (FOC) dos Conselhos de Fiscalização
Profissional, de antemão, indicando o Pres. do Crea-PR, Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira,
como representante do Colégio de Presidentes, com prazo final para apresentação dos
resultados até 30 de junho de 2021;
 
2 – Nos assuntos que esse grupo deverá discu�r em 2021, propomos a inclusão da
confecção de um norma�vo, projeto de resolução se for o caso, estabelecendo as regras e
critérios para a transferência de recursos a terceiros na forma de patrocínio, bem como, os
parâmetros para seleção das propostas e da prestação de contas por contas por parte dos
“patrocinados”.

 

15 - ENCERRAMENTO

 

 
 
 

O Coordenador do Colégio de Presidentes, Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior (Pres. Crea-AM), deu por encerrada
a reunião por volta das 19h do dia 4/2/2021.

 

Esta súmula foi aprovada na segunda reunião deste Colegiado em formato misto, por videoconferência e de forma
presencial em Brasília-DF, no período de 18 a 21 de maio de 2021.

 
 

Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior
Presidente do Crea-AM

Coordenador do Colégio de Presidentes
 

 

16 - EXPOSIÇÃO FOTOGRÁFICA
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